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Все на выборы! 
Г Е Г О Д Н Я с утренними 
^ ударами кремлёвских 

курантов распахнулись две
ри избирательных участ
ков. Т р у д я щ и е с я нашего 
района голосуют за канди
дата в народные судьи Н а 
дежду Александровну Т и 
мофееву, 

Выборы народного судьи 
проходят в обстановке не
бывалого трудового и по
литического подъема, вы
званного решениями мар
товского Пленума Ц К 
К П С С . С о всех концов на
шей необъятной Родины 
идут радостные вести. Р а 
бочие, колхозники, интел
лигенция рапортовали о 
досрочном выполнении 
квартального задания . Д о 
бились успехов трудящие
ся и нашего района. Мно
гие коллективы промыш
ленных предприятий уже в 
марте трудились в счет 
второго квартала . Досроч
но выполнено задание пер
вого квартала тружениками 
сельского хозяйства по про
даже продуктов. 

Отдавая сегодня голоса 
за кандидата в народные 
судьи» избиратели голосу
ют за дальнейший, еще 
более мощный расцвет сво
ей Родины, за укрепле
ние социалистической за
конности. 

Советский суд -— самый 
справедливый суд в мире. 
Он пресекает те посяга
тельства, которые направ
лены на подрыв основ Со
вет ско го госу д а р ст в а. Со
ветский суд воспитывает 
наших граждан в духе пре
данности Родине, соблюде
ния законов. В настоящее 
время деятельность всех 
звеньев суда направлена на 
коммунистическое воспита
ние т р у д я щ и х с я , преодоле
ние пережитков капитализ
ма в их сознании. « В обще
стве» строящем комму-

По ней равняются 
Наш маяк — так называют 

кнвотноводы артели «Организа
тор» доярку Валентину Иванов
ку Максимову. Не первый год она 
трудится на ферме и почти каж
дый раз держит первенство в со
ревновании. Вот и нынче от каж
дой из 12 коров своей группы 
она надоила уже больше чем по 
600 килограммов молока. 

По передовой доярке равняются 
I остальные работницы ферм. 
Хорошо шли дела в марте и у 
доярок Л . Константиновой и 
0. Ивановой. 

П. Терентьев, 

ниэм, — говорится в Про
грамме К П С С , не должно 
быть места правонаруше
ниям и преступности. Н о 
пока имеются проявления 
преступности, небходимо 
применять строгие меры 
наказания к лицам, совер
шающим опасные для об
щества преступления, нару
шающим правила социали
стического общежития , не 
желающим приобщаться к 
честной трудовой жизни». 

Коллективы рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих ре
монтного завода и рабочих, 
специалистов сельского хо
зяйства и служащих совхо
за «Глубоковский» на сво
их собраниях выдвинули 
кандидатом в народные 
судьи районного народного 
суда Тимофееву Надежду 
Александровну . О н а заре
комендовала себя как чут
кий, отзывчивый товарищ, 
В 1958 — 1960 г г . , испол
няя обязанности народного 
судьи , Н а д е ж д а Александ
ровна в любое судебное де
ло вникала глубоко. Сей
час она учится на четвер
том курсе юридического 
факультета Ленинградско
го Государственного уни
верситета. Н е т сомнения, 
что Н . А . Тимофеева оп
равдает доверие избирате
лей. 

Все на выборы! 

РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС —В ЖИЗНЬ! 

Ответ делом 
Делом отвечают труженики 

совхоза «Глубоковский» на реше
ния мартовского Пленума Цент
рального Комитета Коммунисти
ческой- партии. 
' Больших трудовых успехов до

бились в первом квартале чет
вертого года семилетки живот
новоды. Не только выполнен, но 
и значительно перевыполнен 
квартальный план продажи го
сударству животно во дчесих про
дуктов. 

От животноводов не отстают 
полеводы. 

Наиболее урожайные зерно
бобовые и пропашные культу
ры — вот что теперь главное в 
структуре посевных площадей. 
Хочется привести несколько 
цифр. Кукуруза займет у нас 
250 гектаров, что в два с лиш
ним раза больше прошлогоднего. 
Если в прошлом году было посея
но всего лишь 5 гектаров сахар
ной свеклы, то нынче будет по
сеяно 80 гектаров. 75 гектаров 
отводится под гречиху, 100 гек
таров — под горох, 514 гекта
ров — под люпин. 

Под урожай четвертого года 
семилетки заготовлено я вывезе
но около 20 тысяч тонн органи
ческих удобрений. 

Подготовлены семена. В основ
ном завершен ремонт техники и 
сельскохозяйственного инвентаря. 
Для возделывания кукурузы и 
сахарной свеклы имеется семь 
навесных культиваторов. 

Словом, полеводы встречают 
весну во всеоружии. 

Л. Федоров, 
агроном совхоза 
«Глубоковский». 

За 20 поросят от свивоматки в год 
Получить по 20 поросят от рия Осиповна Иванова , — 

каждой свиноматки в четвер
том году семилетки — тако-

взятые обязательства мы не 
только выполним, но и пере-

во решение свинарок колхоза выполним. Порукой тому то , 
«Красное Заречье» М а р и и 
Ивановой и У л ь я н ы Н и к и ф о 
ровой. Вдвоем на свиноферме 
в деревне Ш л е п и х а они об
служивают 38 свиноматок. 
26 маток уже опоросилось. 
О т них получено свыше 220 
поросят. Опоросы остальных 
свиней ожидаются в бли
жайшее время. 

— Н ы н ч е , — говорит М а -

что многие свиноматки дадут 
по три опороса. 

Совсем недавно партию по
росят в количестве 176 голов 
т т . Иванова и Никифорова 
передали в группы доращн-
вания. Хорошо идут дела н 
у остальных свинарок артели. 

Р. Гомнлевская, 
зоотехник колхоза «Красное 

Заречье», 

Растет запас удобрений 
Около шести тысяч тонн ком-

постов находится сейчас на по
лях сельхозартели «Родина». 
Помимо торфа и навоза в них 
вложено 150 тонн известкового 
т! фа. 

Лучших показателей в сорев
новании на заготовке и вывозке 

Л Ь Н О В О Д Ы С О Б И Р А Ю Т З О Л У 
Нынче в нашем колхозе «Большевик будет посеяно 300 гекта

ров льна. Повсеместно созданы > звенья, которые будут возделы
вать «северный шелк». 

Сейчас льноводы занимаются сбором золы. Лучше всего обстоит 
с этим в третьей бригаде, которой руководит Ф. Васильев. 
Здесь льноводы собрали 23 центнера золы. А всего по колхозу ее 
собрано 103 центнера. П. Федоров, 

счетовод колхоза «Большевик*. 

местных удобрений добились тру
женики пятой бригады. Под ку
курузу, картофель и другие куль
туры они вывезли 1.126 тоин 
торфа и навоза. Свыше 900 тонн 
зтих удобрений доставлено на 
поля первой бригады. 

В каждой бригаде организован 
сбор золы. Ее запасено 140 
центнеров. Этой работой руково
дят бригадиры и звеньевые. 

Пока держится санная колея, 
труженики колхоза спешат вы
везти на поля как можно боль
ше удобрений. Сейчас навоз идет 
с общественных ферм, а позже 
его начнут вывозить из индиви
дуальных колхозных дворов. 

М. Егорова. 
счетовод колхоза. 

СМОЛЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Когда на молочнотоварной ферме 
совхоза «Лонннца* внедрялось 
механизированное доение коров, 
тракторист этого хозяйства ком
мунист Александр Михайлович 
Мастеров участвовал в монтаже 
оборудования доильной площадки 
типа «елочка», а затем изъявил 
желание работать на этой пло
щадке. Сейчас передовой механи
затор-животновод один обслужи
вает 160 коров, из года в год 
добиваясь больших успехов. 

— Недаром наш земляк ноент 
фамилию Мастеров, — шутят 
животноводы, — ведь он теперь— 
мастер машинного доения. 

НА СНИМКЕ: А. М. Мастеров. 
Фото И. Рабиновича. 

Сессии областного Совета 
На пятой сессии областного Со

вета депутатов трудящихся, со
стоявшейся 29 марта, с отчетным 
докладом о работе облисполкома 
выступил председатель исполко
ма областного Совета тов. Пру-
шинский Я . А. 

Рассказав о возросшей роли 
Советов в период строительства 
коммунистического общества, он 
остановился на вопросах развития 
сельского хозяйства. 

В своей практической работе 
по руководству сельским хозяйст
вом исполком областного Совета 
депутатов трудящихся направлял 
деятельность исполкомов район
ных я сельских Советов на борь
бу за выполнение принятых пла
нов развития сельского хозяйства. 

В 1961 году колхозы и совхозы 
расширили по сравнению с 1960 
годом посевные площади на 30 
тысяч гектаров, в 1,5 раза увели
чили посевы кукурузы, посеяли 
2,5 тысячи гектаров сахарной 
свеклы. 

Общественное поголовье круп
ного рогатого скота увеличилось 
за истекший год на II процентов, 
в том числе коров на 9 процен
тов, поголовье свиней выросло на 
1 процент, овец — на 3, птицы — 
на 4 процента. Увеличилась про
дажа государству молока на 
17,5 тысячи тонн, виц на 4,5 млн. 
штук. 

Однако большинство колхозов 
и совхозов имеет очень низкие 
показатели по урожайности и про
дуктивности животноводства. Про
изводство сельскохозяйственных 
продуктов и продажа их госу
дарству еще далеко не обеспечи
вают растущих потребностей насе
ления. Большинство земель в 
прошлом году было занято низко
урожайными культурами. Почти 
10 процентов пашни пустовало 
под так называемыми парами, од
на треть занималась травами. 
Среди зерновых по-прежнему гос
подствовал овес. 

Докладчик анализирует работу 
областных управлений, райиспол
комов, указывает пути устранения 
недостатков в руководстве сель
ским хозяйством, вскрывает име
ющиеся возможности и резервы 
резкого увеличения производства 
сельскохозяйственных продуктов, 
ставит задачи по широкому внед
рению в севообороты пропашных 
культур, по механизации работ 
и полеводстве и Животноводстве. 

Затем тов. Прушинский анали
зирует деятельность Советов в 
области промышленности, куль
турного И бытового обслуживания 
населения, ставит задачи по вос
питанию человека коммунистиче
ского общества. 

Выступающие в прениях гово
рили о многообразной деятельно

сти Советов в деле мобилизации 
трудящихся на претворение в 
жизнь решений XXII съезда Ком
мунистической партии, но главное 
внимание сосредоточили на вопро
сах сельского хозяйства, показа
ли, как труженики села выпол
няют решения мартовского Пле
нума ЦК КПСС, вскрывали недо
статки в практике руководства 
колхозами и совхозами со стороны 
Советов. 

— Большие задачи предстоит 
решить в четвертом году семи
летки, — говорит председатель 
печорского колхоза «Восход», де
путат тов. Крылов. — Это хорошо 
понимают наши колхозники. План 
первого квартала по продаже го
сударству молока, мяса, шерсти 
перевыполнен. На 5 марта выве
зено на поля 14 тысяч тонн ком-
постов, выполнено годовое зада
ние. Это говорит о том, что кол
хозники не на словах, а на деле 
борются за ликвидацию траво
польной системы, за внедрение 
пропашных культур. 

Тов, Крылов рассказал о ра
боте советов бригад, подверг кри
тике работу Псковской ММС. 

Председатель колхоза «Крас
ный Октябрь» Псковского района 
депутат тов. Гецентов рассказал 
о работе постоянной комиссии по 
сельскому хозяйству. 

Тов. Гецентов высказал крити
ческие замечания в адрес област
ных организаций и вышестоящих 
органов, критиковал Великолук

ский сельскохозяйственный инсти
тут за слабую воспитательную 
работу со студентами. 

О работе Советов по мобилиза
ции тружеников села на выполне
ние решений мартовского Плену
ма ЦК КПСС также говорили де
путаты: председатель Огточецко-
ГО райисполкома тов. Иоснфова, 
комбайнер колхоза имени XXI 
партсъезда тов. Брянцев, предсе
датель Черского сельского Сове
та Псковского района тов, Гав-
рнлов и другие, 

О работе Псковского городско
го Совета депутатов трудящихся, 
его постоянных комиссий расска
зал председатель горисполкома 
тов. Филимонов. 

В прениях по докладу также 
в ысту пи л и д еп у та т ы: н ача л ьни к 
областного управления культуры 
тов. Медведева, заведующий обл-
оно тов. Леонов, председатель 
Ново ржевского райисполкома тов. 
Клнментенко и другие. 

На сессии с большой речью вы
ступил первый секретарь обкома 
партии тов. Густое И. С. 

По обсужденному вопросу сес
сия приняла постановление. 

Областной Совет принял ре
шение об образовании управления 
производства н заготовок сель
скохозяйственных продуктов, ут
вердил назначение начальником 
31 ого управления первого заме
стителя председателя облисполко
ма тов. Еленко А. Т. 

• 
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П А Р Т И Й Н А Я Ж И З Н Ь 

Б е з е р ы н а а к т и в 

В этом году труженики колхо
за «XXI партсъезд» обязались 
увеличить производство продук
тов сельского хозяйства. Государ
ству должно быть продано 570 
центнеров мяса, 303 тонны моло
ка, 19 тысяч яиц и 4 центнера 
шерсти. Должна повыситься и 
урожайность всех сельскохозяй
ственных культур. 

Чтобы справиться с выполне
нием обязательств, нужна боль
шая целенаправленная организа
торская и массово-политическая 
работа. От того, как правление и 
партийная организация артели 
сумеют мобилизовать колхозни
ков на решение этой важнейшей 
задачи, будет зависеть успех 
дела. 

Немаловажная роль в органи
зации труда колхозников но ус
пешному выполнению социали
стических обязательств четвер
того года семилетки принадлежит 
партийной организации и особен
но партийным группам, создан
ным в комплексных бригадах. 
Они хорошо знают состояние дел 
в бригаде и всегда смогут свое
временно принять необходимые 
меры, обеспечивающие выполне
ние дневных и месячных зада
ний. 
. Партийные группы были созда
ны в трех бригадах, но все они 
оказались малочисленными. При
чем большинство членов каждой 
группы не принимает участия в 
колхозном производстве, 

Жлзмь показывает, что актив-
кость и оперативность группы, 
успех ее работы в решении неот
ложных хозяйственных дел во 
многом зависит от умения пар
тийного организатора объединить 
людей, правильно к ним подойти, 
а .также от степени руководства 
ими со стороны партийной орга
низации артели, ее бюро: Вот это
го и не хватает в деятельности 
групп, Создав группы, партбюро 
41- его секретарь т . Мартынов за
были о них, не помогают им и 
не направляют их работу. 

О партгруппе судят прежде все
го по тому, какое влияние она 
оказывает на производственную 
деятельность коллектива, каких 
результатов она добивается. Од
нако ни одна из групп должного 
воздействия на решение практи
ческих задач не оказывает. Не 
случайно поэтому в етих ком
плексных бригадах медленно идет 
подготовка к весенне-полевым 
работам. 

Партийная организация к парт
группы проходят мимо такого 
факта, когда почти половина 

тракторного парка нуждается в 
ремонте, а выполнение плана вы
возки органических удобрений по 
сути дела сорвано. 0 каком вкла
де в создание материально-техни
ческой базы коммунизма и похо
де за большой урожай может идти 
речь, если по состоянию на 20 
марта под урожай этого года на 
поля колхоза не вывезено и поло
вины количества того навоза, ко
торое предусмотрено планом?! 

Успех всякой работы решают 
люди. Партийной организации 
нужно добиваться, чтобы каждый 
коммунист был образцовым ра
ботником, честно и добросовестно 
выполнял свои служебные обя
занности, систематически пере
выполнял сменные нормы выра
ботки. 

Но вместе с этим факты гово
рят и о том, что этому участку 
работы еще не уделяется должно
го внимания. Среди коммунистов 
колхоза есть и такие, которые 
своими аморальными проступками 
порочат высокое звание члена 
партии, наносят материальный 
ущерб артельному хозяйству. 
Партийная организация просмот
рела тот факт, что делами второй 
комплексной бригады долгое вре
мя руководил Петр Матвеев, ока
завшийся расхитителем колхозно
го добра. Не тревожат партийную 
организацию и проделки Ивана 
Скоморохова. Пользуясь правом 
руководителя, вместо выполнения 

плана продажи государству яиц, 
он разбазаривает их и занимается 
другими неблаговидными делами. 

Сила партгруппы — в актив
ности и сознательности всех ком
мунистов. Они должны высту
пать и действовать как единый, 
боевой и хорошо сплоченный кол
лектив. Б связи с этим следует на 
партийных собраниях обсуждать 
производственные и внутрипар
тийные вопросы. Нельзя забывать 
и о партийных поручениях. 

Недостаточно занимаются мас
сово-политической работой не 
только партгруппы, но и вся 
парторганизация артели. Беседы 
агитаторов, читка газет, разъяс
нение колхозникам текущих по
литических событий в стране и за 
рубежом проводятся редко, а ес
ли и проводятся, то без должной 
подготовки. Не уделяется вни
мания и наглядной агитации. В 
правлении колхоза не узнаешь 
имен лучших работников живот
новодства, полеводства и механи
заторов. Помещение правления 
позволяет иметь хороший крас
ный уголок, в котором могли бы 
культурно провести свой досуг 
колхозники. 

Партийный организатор должен 
помнить, что сила вожака состоит 
в умении организовать коммуни
стов на участие а партийной и 
общественной работе, 

А. Шахманов. 

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ, Нн сократить сроки монтажа обору-
днем, ни ночью не затихает гул дования, 
гигантской стройки. Коллектив НА СНИМКЕ: на главной бета-
гидростроителей Братской ГЭС тшвозной эстакаде. 
прилагает усилия к тому, чтобы | Фото Н. Перка. 

С В Я З Ь НУЖНА ПОСТОЯННО 
Власовгкий медпункт располо

жен далеко от районной больни
цы. И к тому же поблизости нет 
телефона. Пользуемся тем, кото
рый имеется в правлении колхо
за имени Ленина-

Днем дозвониться до районной 
больницы легко, а в ночное 
время невозможно. 

24 марта меил вызвали к 
женщине, у которой должны бы
ли произойти роды. Я решила 
отправить ее в районную боль
ницу, но через Лоскуты вызвать 
«Скорую помощь» после рабочего 
дня не так-то просто. Мне так л 
ответили: 

Н Л. IIIШ ЗЕШЛЛЧИСЖ 
Б начале XX века, когда Рос

сия стонала под гнетом царизма, 
в рядах мужественных борцов за 
народное счастье было немало 
женщин. Среди них наши земляч
ки опочанки Елена, Александра, 
София, Мария и Бронислава Гав
риловны Свердловы, которые всю 
свою сознательную жизнь отдали 
делу служения революции и Со
ветскому государству. 

Еще в 1902 году, па заре со
здания РСДРП (б), в ряды социал-
демократов вступает Елена Сверд-
лева. Она прошла суровую школу 
подпольной работы на Псковщине. 

В годы жесточайшей реакции, 
последовавшей после поражения 
русской революции 1905 — 
1907 гг. , совсем молодыми де
фолтами в ряды партии вступают 
четыре сестры: Александра, Со
фия, Мария и Бронислава. Все 
они становятся активными участ
никами революционной борьбы на 
Псковщине. Так, София Гаврилов
на Свердлова (Иванова) вплоть 

Мартовский Плену* ц к КПСС хказал. что существующая 
структура управления сельским хозяйством не отвечает возросшим 
требованиям. Сейчас в стране организуются новые органы управте-
пня. Наш фотокорреспондент запечатлел момент, когда колхозники 
одиннадцатой бригады сельхозартели „Вперед" знакомятся с поста
новлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР О перестройке 
управления сельским хозяйством". 

до февральской буржуазной рево
люции 1917 года вела больше
вистскую пропаганду гредн 
псковских рабочих-деревообделоч-
г'иков, швейников и ремесленни
ков, организовывала рабочие 
кружки, проводила массовки. Ма
рия Гавриловна распространяла 
среди рабочих железнодорожников 
и солдат Псковского гарнизона 
большевистскую газету «Правда» 
и листовки Псковского комитета 
РСДРП (б), разоблачающие внут
реннюю и внешнюю политику 
царизма, его участие в первой 
мировой войне. 

Вместе с Г. В. и К. В. Гей, 
большевиками А. А. и М. Г. Ива
новыми Мария Гавриловна и 
София Гавриловна провели боль
шую работу по подготовке воору
женного восстания в Пскове в 
октябре 1917 года. Бронислава н 
Мария Свердловы входили в ра
бочую секцию Совета, возглавля
ли забастовки рабочих Псковщи
ны. 

5 мая в г. Пскове началась 
забастовка игольного цеха. Буду-

| Чй секретарем профессионального 
союза рабочих этого цеха, Мария 
Гавриловна приняла активное 
участие в руководстве забастов
кой. В результате последователь
ной, организованной, полутораме
сячной борьбы рабочих добились 
удовлетворения своих требований. 

Успех забастовки способствовал 
сплочению рабочих вокруг боль
шевистской партии. Тяжелые го
ды подпольной работы сказались 
на здоровье. В расцвете сил 
умерла одна из сестер Свердло
вых — Елена. 

После победы Великой Октя
брьский революции сестры Сверд
ловы были в первых рядах строи
телей нового социалистического 
государства. Первым председа
телем Псковского губпрофсо-
вета становится Мария Сверд
лова, 8 суровые годы граж

данской воины она оирется 
с голодом и разрухой, за укреп
ление трудовой дисциплины и по
вышение производительности тру
да. Через два года партия напран-
ляет ее на профсоюзную работу в 
освобожденный от деннкинцеп 
Северный Кавказ, а затем в Бело
руссию. Там она работает заме
стителем заведующего отделом 
ЦК КП (б) Белоруссии. С 1933 
года Мария Гавриловна на пар-

— Сейчас 7 часов 30 ммиу? 
утра. Наша подстанция начни 
работать в 8 часов. Ждите. 

А как ждать, если жизнь че
ловека в опасности? Я пыталась 
уговорить мужчину, который т 

отозвался, просила соединил 
меня с городом. Даже обещал* 
пожаловаться. Тогда он вообще 
перестал со мною разговаривать. 
И только через полчаса (в 8 ча
сов утра) он вновь выслущ*: 
мою просьбу и соединил с боль
ницей. Это же бездушное отно
шение к судьбе человека! 

Хотелось, чтобы руководители 
районной конторы связи обрати
ли внимание на такие, факты. 
Для медицинского райотнш 
связь должна быть открыта г 

любой час дня И ночи. Ведь этот 
работник хлопочет ч с па се км и 
жизни человека. 

А. Севастьянова» 
заведующая Власовским 

медпунктом. 

/1 о следам наш ах 

выступлений 

Ш ЧЕТКОГО НАПРАВЛЕНИЙ 

Заметка под таким заголовков 
тнинои раооте в Ленинграде, щ л̂а напечатана в 36 номере "га-
Скончалась она в 1949 году. 

В прошлой году псковичи по
бывали у Брониславы Гаврилов
ны в Ленинграде. Она поделилась 
с ними своими воспоминаниями о 
годах революционной работы на 
Псковщине, а также рассказала о 
деятельности большевика Михаи
ла Павловича Ушарнова — пер
вого председателя Псковского 
губернского комитета РСДРП (б) , 
женой и товарищем которого она 
была. Г, С. Демидова» 

ст. научный сотрудник 
Госархнва Псковской области. 

Е. Н. Шолвхоза, 
научный сотрудник. 

зеты «Путь к коммунизму» от 23 
марта с. г. В ней подвергалась 
критике практика подготовки >: 
ремонту городского жилого фон
да. Указывался факт, когда до
моуправление (т. Смирнов) за-
держнвало передачу строителям 
объекта из-за того, что не были 
переселены квартиросъемщики. 

В споем ответе редакции пред 
сед а тел ь исполкома горсовета 
В. Монтус сообщает, что домоуп
равление до настоящего времени 
не имеет подменного жилого фон
да на период капитального ремон
та. Сейчас капитально отрежш 
тирован дом № 28 *б» по улш 

| Набережной и он будет подмен 
НЫМ- Это даст возможность пре
доставлять строителям постоян
ный фронт работ. 

Т р е х м е с я ч н а пропаганды сберегательного дела 
С 1 апреля по I июля проводит

ся трехмесячннк пропаганды сбе
регательного дела. Цель этого 
мероприятия — рассказать трудя
щимся о значении вкладов, г осу* 
д аре т вен н ого тр ех п р оцен гн о го 
займа и денежно-вещевой лоте
реи, а также о правах и преиму
ществах вкладчиков сберегатель
ных касс. 

К участию в трехмесячннке 
должна быть привлечена широкая 
общественность: профсоюзный, 
комсомольский и финансовый ак
тивы, учителя, медицинские работ
ники, члены комиссий содействия 
государственному кредиту и сбе
регательному делу, работники 

кул ь ту рн о -п рос ве ти тел ьн ых у ч-
реждений и сберегательных касс. 
Силами этой армии среди населе
ния будут ставиться доклады и 

проводиться групповые, индиви
дуальные беседы и информации, 

Подводя итоги работы за пер
вый квартал, нужно отметить, что 
многие контролеры сберкасс по
трудились успешно. На 800 про
центов выполнила задание М А, 
Николаева (Нестюгинская сбер
касса), на 330 — Н. А. Карпова 
(Лаптевскаи), на 300 — И, к 
Митрофанов (Кален и лове кая) I 
другие. 

Это хорошее начало надо за
крепить. Работники сберкасс 
должны активизировать свою ра
боту, использовать наглядную 
агитацию, обеспечить четкость и 
быстроту оформления документа», 
привлечь актив для повсеместного 
проведения массово-разъяснитель
ной работы. 

Л. ДОБИЧЕВ, 
заведующий райфинотделои. 
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ПО-БОЕВОМУ ВСТРЕТИМ ВЕСНУ! 

Не будет удобрений, не будет и урожая 

РОВЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Не 
менее 5 центнеров льноволокна и 
4 центнеров льносемян с гектара 
на площади 285 га обязались по
лучить в этом году колхозники 
сельхозартели имени Ленина 
(ленинского района. Льноводов 
весна не застала врасплох: заго
товлено необходимое количество 
местных удобрений, очищены, до-

О Т звона металла в ушах 
покалывало, виски налива

лись тяжестью. Мелькание искр 
долго после ухода из кузницы 
мерещилось перед глазами. В 
руках чувствовалась боль. Но 
асе эти ощущения приглушались, 
когда мысленно подводил он 
итоги трудового дня. Отковано 
столько-то болтов.,. Поставлена 
новая секция, в гребенке косил
ки... Прилажено три предплуж
ника... Порой терялся счет сде-
рщпшу в течение минувшего 
дня. 1! все это для родного кол-
ш а . Вот он, твой вклад в об
щественное хозяйство! 

Так начал свой трудовой путь 
Анатолий Агафонович Родионов. 
Занимаясь ремонтом инвентаря, 
-а иногда и помогая механизато
рам наладить «забарахливший в 
борозде» трактор, паренек дер
жал в душе одну сокровенную 
страсть; хотелось ему самому 
сесть за руль железного коня и 
показать свою трудовую сноров
ку. 

Желание это не осталось бес
плодным. Анатолия направили в 
училище механизации сельского 
хозяйства. За партой и в мастер
ских незаметно пролетел год. 
Наступила пора экзаменов. По 
всем предметам Анатолий полу
чил высокие оценки. Теперь — 
I» работу! Но не сразу пришлось 
шться за руль трактора. Снача
ла назначили электромехаником. 
«Что ж, и это занятие нужное. 
Пусть дают любое задание - • 
выполню его, как положено»,— 
настраивал себя на бодрый лад 
молодой механизатор. Эта уве
ренность в своих способностях 
не была преувеличенной. Ома 
помогала Анатолию преодолеть 
чцогие сомнения прежде, чем он 
окончательно нашел свое призва
ние в жизни. 

Хотя прошло ппчги десять лет 
с того дня, но и сейчас Родионов 
живо вспоминает момент переда
чи в его распоряжение трак
тора. 

— Береги эту машину, как 
совесть свою, — ск-азал ему ди
ректор МТС и крепко пожал 
руку. 

До рео рга ни за цн и и аши н н о-
тракторных станций неутомимо 
н добросовестно трудился Анато-
лиВ Родионов на полях, обраба
тывая землю в родном колхозе 
^Красный Октябре 

ведены до посевных кокднций и 
надежно хранятся семена. 

Колхозники уверены, что обя
зательство будет выполнено ус
пешно. 

НА СНИМКА: агроном колхоза 
вмени Ленина Б. Малка и звенье
вая комсомолка Л. Чиж проверя
ют семена льна, подготовленные 
к весеннему севу. 

Фото А. Платонова. 

Зимовка скота для животново
дов колхоза имени Красной Ар
мии нынче выдалась особенно тя
желой. Б колхозе нет не только 
концентратов, силоса, но и гру
бых кормов. Сено и клевер артель 
вынуждена закупать на стороне. 
Но этой причине уже имеют место 
Факты падежа скота. Как могло 
случиться, что скот оказался на 
полуголодном пайке. 

Причин для этого много: тут 
и невыкошенные сенокосные уго
дья, и незаскирдованная вовремя 
солома, и недооценка силоса при 
его закладке. Вина в этом прежде 
всего бывших руководителей ар
тели. Стояла, видимо, в стороне 
от вопросов подготовки скота к 
стойловому содержанию и партий
ная организация колхоза. 

Ш главная причина бескорми
цы не только в этом. Если озна
комиться с набором тех сельско-

ЗРЕЛОСТЬ 
"'Немного найдется в трактор

ной бригаде равных ему по ма
стерству механизаторов. Взять 
хотя бы такой факт, как сбере
жение техники. Во? уже шесть 
лет находится в действии без 
капитального ремонта доверен
ный Родионову трактор. Сколько 
благодаря такой бережливости 
сэкономлено колхозных средств! 

Спокойно было на _душе у 
Анатолия, когда обсуждались 
результаты выполненной трак
тористами программы за истек
ший год. На счету у него оказа
лось 950 гектаров обработанной 
почвы (в переводе на мягкую 
пахоту). Одного только льна он 
вытеребил 51 гектар. 

Признаками зрелости человека 
называют не только изменивший
ся внешний его облик, но и осо
бенные душевные его качества: 
смелость, самостоятельность суж
дений, умение правильно оцени
вать события и факты, наличие 
воли, решимости, стремление к 
совершенствованию своих зна
ний. Именно эти признаки зрело
сти замечают окружающие в 
Анатолии Родионове. Он активно 
участвует В общественной жизни. 

В колхозе создана и действует 
профсоюзная группа. Родионов 
является членом рабочего коми
тета, разъясняет в бригаде мате
риалы XXII съезда и мартовского 
Пленума ЦК КПСС. 

Плохим агитатором был бы 
человек, ие завоевавший звания 

передовика соревнования. А у 
Анатолия совесть чиста: он слав
но потрудился в период подго
товки к весенним посевным ра
ботам, вывез на поля десятки 
тонн местных удобрений, выпол
нял и другие задания. Что же 
касается готовности его трактора 
к выезду в поле, то здесь ответ 
короткий: 

—т Можно хоть сегодня выез
жать, — говорит Анатолий. 

Недавно коммунисты колхоза 
приняли Анатолия Родионова в 
члены своей организации. Можно 
быть уверенным в том, что этот 
человек сбережет в чистоте и 
высоко понесет почетное звание 
ленинца, борца за претворение в 
жизнь грандиозной Программы 
Коммунистической партии Совет-
скот Союза. 

И. Федоров, 
инструктор РК КПСС. 

Выправляем положение 
Наше отделение Федоровское 

нельзя считать передовым в сов
хозе «Красный Фронтовик». Еще 
имеется немало недостатков. Но 
мы прилагаем все силы к тому, 
чтобы устранить их. У нас все 
шире развертывается борьба за 
претворение в жизнь историче
ских решений мартовского Пле
нума ЦК КПСС. 

С травопольем покончено. Глав
ное место в структуре посевных 
площадей отведеио наиболее уро
жайным зернобобовым и пропаш
ным культурам. Кукуруза займет 
45 гектаров, что чуть ли не в два 
раза больше прошлогоднего. В 
прошлом году у нас имелось все
го лишь полтора гектара сахар
ной свеклы, а нынче будет .15 
гектаров. Такую же площадь зай
мет горох, которого в прошлом 
году не сеялось на зерно совер
шенно. 

При плане 5.000 мы уже вы
везли на поля более 4.800 тонн 
органических удобрений. Так что 
в ближайшие дни план будет вы
полнен. 

Семян у нас достаточно. Все 
они кондиционные. 

Заканчивается ремонт техники 
и сельскохозяйственного инвен
таря. 

Рабочие, воодушевленные ре
шениями мартовского Пленума 
ЦК КПСС, трудятся в эти дни с 
огоньком. Особенно хочется от
метить Ивана Андреева, Ивана 
Михайлова, Григория Терентьева, 
Анатолия Моисеева. Все они пе
ревыполняют нормы выработки. 

М, Александрова, 
бухгалтер отделения 

Федоровское совхоза 
«Красный фронтовик». 

хозяйственных культур, которые 
ежегодно возделывялись на полях 
колхоза, то станет ясным, что 
сложившаяся структура посевных 
площадей в колхозе не могла и 
не может отвечать возросшим 
требованиям животноводства. 
Овес вот уже из года в год явля
ется преобладающей культурой в 
яровом клину артели. 

Может быть полеводы собирали 
богатый урожай ятпй культуры? 

Нет, этого сказать нельзя. И 
упорно насаждались малопродук
тивные культуры' здесь лишь 
только потому, что никому и в го
лову не приходило заняться 
целью подсчитать, что же дает 
гектар пашни. 

XXII съезд КПСС, зональные 
совещания работников сельского 
хозяйства, а впоследствии и мар
товский Пленум ЦК КПСС наце
лили тружеников села на внедре
ние пропашной системы. Теперь 
и в колхозе имени Красной Ар
мии все яснее вырисовывается 
тот большой вред, который нанес
ла труженикам хозяйства тра
вопольная система земледелия. 

Чтобы поднять запущенное 
зерновое хозяйство, производить 
для скота как можно больше кон
центратов, силоса, колхозники 
решили раз н навсегда покон
чить с травопольем. Предусмот
рено, в частности, площади под 
посевы кукурузы в этом году до
вести до 150 гектаров. С каждо
го гектара получить не менее 
200 — 300 центнеров зеленой 
массы. Значительно возрастут 
площади и под зерновыми куль
турами. 

Подкрепляется ли это хорошее 
решение практическими делами? 

Как показал опыт передовых 
кукурузоводов района, кукуруза 
растет не только там, где подобра
ны хорошие предшественники, но 
и где как следует заправлена поч
ва удобрениями. Вот этого-то как 
раз и нельзя наблюдать в колхозе 
имени Красной Армии. По состоя
нию на 20 марта под яровые тут 
вывезено 1.787 тонн навоза и 
621 тонна торфа. Не придается 
должного внимания и закладке 
торфонавозных компостов. Их за
ложено только 60 тонн. 

Спрашивается: как думают ку-
нинцы нынче поднять урожай
ность сельскохозяйственных куль
тур, если на гектар ярового кли
на до сих пор вывезено лишь по 
2 тонны удобрений. 

Не весь подготовлен к севу и 
семенной материал, не завершен 
ремонт прицепного инвентаря. 
Если в ближайшее время правле
ние артели не выправит положе
ния с заготовкой и вывозкой на 
поля органических удобрений, то 
слова о переходе на пропашную 
систему земледелия останутся 
пустым звуком. 

Колхоз имени Красной Армии 
располагает большими земельны
ми массивами. Земля — это кла
довая богатств". Руководителям 
артели надо учиться хозяйство
вать на ней. Каждый гектар зем
ли надо использовать разумно, с 
наибольшей пользой. 

Только подъем плодородия почн 
позволит колхозу укрепить Е;ОР-
мовую базу и на этой основе под
нять продуктивность обществен
ного животноводства. Об этом ни 
на минуту не должны забывать 
кукинцы. 

А. Семенов. 

Повышать п л о д о р о д и е п о л е й — н а ш а задана 
Напряженные дни сейчас у 

тружеников нашей бригады. Идет 
последний месяц зимовки сила . 
Завершить ее успешно — наша 
первостепенная задача. 

Скота у нас в бригаде немало. 
На фермах в Лехове и Духнове 
содержится свыше 100 голов мо
лодняка крупного рогатого скота, 
35 свиноматок, больше десятка 
лошадей. 

Но не только успешное завер
шение зимовки скота является 
главной задачей тружеников 
бригады. Не менее важным явля
ется для них и подготовка к ве
сенним полевым работам. 

Весна нынче особенная. Впер
вые этой весной мертвой траво-
полке будет противопоставлена 
наиболее эффективная пропашная 
система земледелия. Полеводы 
бригады всем сердцем приветст
вуют мудрое и своевременное ре
шение нашей партии о переходе 
на более прогрессивные формы 
земледелия. В самом деле, что 
хорошего принесла нам травопол-
ка? Можно сказать, что ничего, 
кроме вреда. Мне, как агроному, 
это особенно видно на примере 
своей бригады. 

Возьмем хотя бы такую куль
туру, как лен. Травополыцики 
особенно рьяно проповедовали о 
том, что лучшим предшественни
ком под лен является клевер. На 
протяжении ряда лет лен ыы сея
ли и по клеверу и по целинным 
залежным землям, но высокого 
урожая льносемян и волокна так 
и не добились. Возьмем, например, 

прошлый год. Каждый гектар «се
верного шелка» в бригаде дал 
лишь около 400 рублей дохода. А 
ведь в прошлом году у нас лен 
был лучший в колхозе. 

Низкими были урожаи и зерно
вых культур. Причин для этого 
много. Но главной из них следует 
считать отсутствие культуры 
земледелия, 

В четвертом году семилетки 
яровой клин в бригаде будет со
ставлять 170 гектаров. Посевы 
кукурузы у нас расширяются в 
три раза. Чтобы получить хоро
ший урожай, пая необходимо 
как следует поработать на 
заготовке и вывозке местных 
органических удобрений. В на
стоящее время на поля уже 
доставлено около 1.000 тоня 
навоза и торфа. Мы прекрасно 
понимаем, что этого количества 
удобрений недостаточно. Поэтому 
в оставшееся до весны время 
приложим все силы, чтобы на 
каждый гектар пропашных куль
тур вывезти не менее 40 тонн 
навоза и торфа, а под зерновые — 
не менее 10 тонн на гектар. 

Плодородие полей, высокая 
продуктивность животноводства— 
в наших руках. Колхозники на
шей бригады проникнуты горячим 
стремлением мобилизовать все 
внутренние резервы и с честью 
выполнить исторические решении 
ХХП съезда партии. 

П. Смирнов, 
бригадир первой комплексной 

бригады сельхозартели 
«Россия». 
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В е с е н н и е 
ч а с т у ш к и 

Мы споем гармошке в лад 
Про весну заветную. 
Пусть частушки в цель летят 
С быстротой ракетною, и 

Над простором наших нив 
Веет переменами — 
Окрыляет нас призыв 
Мартовского Пленума. 
Не жалеем мы труда 
В эту пору вешнюю, 
Чтоб покончить навсегда 
С травополкоЙ прежнею. 
Кукурузы даст земля 
Доброе количество 
Приглашаем на поля 
Мы ее величество. 
Свет улыбки не тан. 
Радуйся, красавица: 
Королевская семья 
Нынче прибавляется. 
К нам горох спешит в колхоз, 
Рядом—боб осанистый. 
Навсегда теперь овес 
С пашнею расстанется. 
Для гречихи молодой 
И для свеклы сахарной — 
Стогектарной бороздой 
Целина распахана. 
Нам сегодня не нужны 
Лодыри и нытикн— 
Дружно вымести должны 
Их метлою критики. 
Чтоб колхозные дела 
Веселей забили бы, 
Всем нам партия дала 
Курс на изобилие. 

О. ТИМЕРМАН, 
Б. БОРОВИКОВ. 

О ОЗДУШНАЯ высокоширотная 
" экспедиция советских ученых 

«Север-14» начала свою работу. 
Она исследует огромное простран
ство, заключенное в гигантском 
треугольнике между архипелагом 
Земли Франца Иосифа, Северным 
полюсом и Чукотским морем. В 
район Центральной Арктики от
правились воздушные лайнеры, 
ведомые летчиками полярной авиа
ции. Экспедиция проводится 
Арктическим и Антарктическим 
институтом Министерства Мор
ского флота СССР. Работу науч
ных отрядов возглавляет извест
ный полярный исследователь 
Н. Волков. 

Большую работу выполнят по
лярные летчики. Они будут до-
ст авлять со ветск и х несл едов ате-

лей на льдины Северного Ледови
того океана» перебрасывать экс
педиционные грузы, вести ледо
вую разведку. 

Экипажу самолета полярной 
авиации «АН-2» (командир ко
рабля Л. И. Бабаков) поручено 
провести в высоких широтах 
аэрофотосъемку ледяного покрова 
Центральной Арктики. Данные, 
полученные после обработки мате
риалов съемки, уточнят сведения 
о дрейфе льдов, помогут морепла
вателям Северного морского пути. 

НА СНИМКЕ: экипаж самолета 
проверяет снаряжение перед выле
том. 

Фото специального 
корреспондента ТАСС 

Э. Брюханенко. 

* Единодушное требование народов 

* Ф а ш и с т с к и й !У1ЯТеЖ В А л ж и р е * Положение в Аргентине 
р ЖЕНЕВЕ продолжает ра¬
М боту Комитет по. разоруже

нию. Из многих стран мира в 
адрес Комитета поступают нака
зы, в которых содержится одно 
требование — без промедления 
разработать и заключить договор 
о всеобщем и полном разоруже
нии под строгим международным 
контролен. Такое требование из
ложили участникам совещания 
делегация Всемирного Совета 
Мира, представители французского 
Комитета сторонников мира, де
легация рабочих Италии и пред
ставители общественных органи
заций других стран. С призывом 
устранить опасность войны, обес
печить прочный мир выступили 
женщины — представительницы 
59 стран, принимавшие участие 
в закончившейся на днях в Вене 
всемирной встрече женщин за 
разоружение. 1 апреля в Женеву 
вылетает делегация американ
ских женщин — сторонниц мира. 
Они привезу с собой тысячи 
подписей американцев, призы
вающих великие державы неза
медлительно заключить договор о 
разоружении. 

Однако: делегации западных 
держав, и в первую очередь де
легация США, на совещании Ко* 
митета 18-ти пока что не прояв
ляют готовности содействовать 
заключению соглашения о разо
ружении. Выступивший 27 марта 
на. заседании Комитета делегат 
США Раек пытался направить 
внимание членов Комитета на об
суждение второстепенных вопро
сов, многие из которых не имеют 
непосредственного отношения к 
главной задаче Комитета. Стре
мясь придать работе Комитета 
деловой характер, глава совет
ской делегации А. А. Громыко 
призвал участников совещания 
сделать первый шаг — принять 
вводную часть советского проекта 
договора о всеобщем и полком 
разоружении, А. А. Громыко за
явил, что это можно было бы 
сделать без длительных дебатов, 

Международный 
обзор 

поскольку мнения о целях согла
шения о разоружении, высказы
вавшиеся в Комитете, нашли 
полное отражение во вводной 
части советского проекта дого
вора. 

П ОСЛЕ подписания соглаше
ния между правительством 

Франции и временном правитель
ством Алжира о прекращении 
военных действий в Алжире и 
самоопределении этого государст
ва генеральный секретарь Фран
цузской коммунистической пар
тии Морис Торез сказал, что 
«прекращение огня в Алжире еще 
не является миром». Он призвал 
народы Франции и Алжира к «ве
личайшей бдительности». После
дующие события в Алжире под
твердили своевременность этого 
призыва. Желая сорвать согла
шение, открывающее путь к мир
ному урегулированию в Алжире, 
фашистские балды ОАС перешли 
от отдельных террористических 
актов к открытым военным дей
ствиям против французских войск 
и властей. В течение нескольких 
дней в городах Алжире и Оране 
шли настоящие бои между оасов-
цами и французскими воинскими 
частями. Французское военное 
командование бросило против мя
тежников танки, бронемашины, а 
также авиацию. Обе стороны не
сут потери. 

Демократические силы Фран
ции требуют немедленного подав
ления фашистов и сурового их 
наказания, справедливо считая, 
что такие решительные меры яв
ляются важным условием восста
новления мира в алжирской зем
ле. 

ОСЛЕДНИЕ дни внимание 
мировой общественности 

привлекает политическое поло
жение в Аргентине. Б этой стра
не сложилось тяжелое экономиче-

п 

ское положение. Американские 
монополисты грабят националь
ные богатства страны, нещадно 
эксплуатируя трудящихся. Б Ар
гентине растет дороговизна. Пре
следуются левые партии и орга
низации. Недовольство народа 
правительством Фрондиси, которое 
пляшет под американскую дудку, 
особенно ярко проявилось на вы
борах в конгресс- (парламент) и 
в выборах губернаторов штатов. 
Победу на этих выборах, прохо
дивших 18 марта, одержали пред
ставители широкого национально
го фронта, в который входили оп
позиционные партии страны, в 
том числе коммунистическая. 
Правительство Фрондиси под дав
лением военщины, за которой 
стоят американские империали
сты, решило аннулировать ре
зультаты выборов. В ответ на это 
в Аргентине состоялась забастов
ка, в которой приняло участие 
около 2 миллионов трудящихся. 
Последние события, поступившие 
из Аргентины» свидетельствуют 
о том, что обстановка там про
должает оставаться крайне на
пряженной. 

Как сообщают из Нью-Йорка, 
Артуро Фрондиси 28 марта ушел 
в отставку с поста президента 
Аргентины, Г. Поднопаев, 

Бесплатные обеды в школе 
Много пришлось потратить сил 

дирекции Бальтинской восьмилет
ней школы для того, чтобы орга
низовать горячие обеды для уча
щихся. Первыми на просьбу ото
звались руководители колхозов 
имени Ленина и «Ленинский 
путь». Они стали бесплатно от
пускать для школьной столовой 
мясо. 

Картофель учащиеся вырасти
ли сами на пришкольном участке, 
а также заработали его в колхозе 
во время уборки урожая. 

Кухонную посуду школа приоб

рела за счет отпущенных госу
дарством средства 

Теперь во время обеда ребята 
отправляются в свою столовую. 
Здесь им подают вкусные и пита
тельные блюда. Готовит их повар 
А. М, Михайлова. 

Параллельно с горячими обеда
ми в школе налажено бесплат
ное чаепитие. -

Учащиеся довольны такой забо
той и благодарят организатор 
яа все их труды г и хлопоты. 

А. Федотов, 
учащийся Бальтинской школы. 

Двери открыты для всех 
Великолукский педагогический 

институт готовит учителей разно
образных специальностей. Его вы
пускников можно встретить во 
многих областях Российской Фе
дерации. В Опочецком районе, на
пример, с успехом трудятся Н. П. 
Павлова — преподаватель мате
матики во второй средней школе, 
Е. И. Иванова — в педагогиче
ском училище, Л . П. Петрова — 
заведующая учебной частью чет
вертой средней школы, Ф. М. Пет
ров — директор Заверняйков-
ской восьмилетней школы и мно
гие другие. 

Возросшая потребность в ква
лифицированных кадрах для об
щеобразовательных школ настоя
тельно требует расширения при
ема в педагогические высшие учеб
ные заведения не только за счет 
учителей, не имеющих высшего 
образования, но и за счет молоде
жи, стремящейся получить педа
гогическую специальность. Поэто
му в текущем году прием в наш 
институт по всем специальностям 
заочного отделения и стационара 
значительно увеличен. 

Поступающие на заочное отде
ление должны до 31 мая выслать 
в институт подлинник аттестата, 
автобиографию, характеристику, 
справку о состоянии здоровья, 
справку с места жительства и три 
фотокарточки. Вступительные эк
замены для абитуриентов-заочни
ков проводятся с 10 по 20 
июня. Документы от поступающих 
на стационар принимаются до 1 
августа, В этот же срок состоятся 
и экзамены. 

Прием проводится на следую
щие факультеты очного отделе-
ни я: нстор и к о-фи ло ло ги ч е ски й, 
физико-математический и факуль-

ЛАТВИЙСКАЯ ССР. 15 лет 
существует в Добельском районе 
колхоз «Нанотне» — первенец 
коллективизации сельского хозяй
ства республики. Сейчас это круп
ное, многоотраслевое хозяйство, 
имеющее большое количество ма
шин. Труженики сельхозартели 
выращивают высокие урожаи. 

Быстро повышается материаль
ное благосостояние колхозников, 
их жизненный уровень. В колхоз
ном поселке построены добротные 
жилые дома, открыты амбулато
рия, школа, клуб, свой радиоузел, 

НА СНИМКЕ: в доме колхоз
ницы сел ьх оэа рте л и * Н акот не а 
Вероники Матейко — матери че
тырех детей. 

Фото Э. Евзерихнна. 
Фотохроника ТАСС. 

тет подготовки учителей началь* 
ных классов. Для заочников су
ществуют исторический, физико-
математический факультеты, фа
культет русского языка и литера
туры и факультет подготовки учи
телей начальных классов. 

Новым в этом году является то, 
что лицам, имеющим высшее педа
гогическое образование и жела
ющим перейти на учительскую 
работу, разрешено поступать без 
вступительных экзаменов на чет¬
вертый курс. И второе: лицам, 
окончившим учебные заведении, 
приравненные к учительским ин
ститутам, разрешается поступать 
на третий курс заочного отделе
ния на факультеты, близкие ло 
профилю к ранее полученной под
готовке. 

Поступайте в наш институт! 
А. КУДРЯВЦЕВА, 

проректор Великолукского 
педагогического института по 

заочному обучений. 

ВЕТЕРАН СВЯЗИ 

19 лет работает в район
ной конторе связи почтальон 
Н и н а Сидоровна Сидорова, 
З а высокую квалификацию, 
знание всех участков, нахо
дящихся в городе, ей при
своено звание почтальона 
первого разряда . 

Только в течение одного 
года Н и н а Сидоровна до
ставляет адресатам 75 тысяч 
писем, 146 т ы с я ч экземпля
ров газет и журналов н 
400—500 переводов. 

Честный труд Н и н ы Сидо-
ровны Сидоровой отмечен 
десятками благодарностей н 
наград. 

А. Зайцев. 

Редактор И. Д . ГУЛЬКО. 
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Сегодня 

Кинотеатр „Маяк-

Художественный фильм 
„БЕСПРИДАННИЦА". 

Нач, сеансов в 17, 19 и 21 час. 

ДЛЯ ДЕТЕЙ 
Художественный фильм. 
„ЯКОВ С В Е Р Д Л О В 4 . 

Начало сеансов в. 13 н 15 часов. 

Кинотеатр на Валу 

Художественный фильм 

„ Э С К А Д Р И Л Ь Я 
* Л Е Т У Ч А Я МЫШЬ*1 . 

Начало сеансов в 16 ч. 30 м,Р 1Й ч 

30 м. и 20 ч. 30 м. 

ДЛЯ ДЕТЕЙ 
Художественный фильм 

„ПОДВИГ РАЗВЕДЧИКА 4 . 
Начало сеанса в 15 часов. 

П Р О Д А Е Т С Я ДОМ разме
ром 6 x 6 . 

Цепа по соглашению. 
Обращаться к Федорову 

Ивану Федоровичу, прожиоа-} 
ющему в деревне Куденково,1 

Лобовского сельсовета 
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